

1 **ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE CAMPUS**  
2 **(CONCAM) DO INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E**  
3 **TECNOLOGIA DE SÃO PAULO, CAMPUS BRAGANÇA PAULISTA**  
4 **(17/05/2018).**

5 Ao décimo-sétimo dia do mês de maio de dois mil e dezoito, na sala B510 do campus  
6 Bragança Paulista, realizou-se a reunião do Conselho de Campus, sob a presidência do diretor  
7 João Roberto Moro, e com a presença dos conselheiros: Adriano Henriques Machado, Edmir  
8 Louis Bruno Cruz, Eduardo Lopes Silva, Fabiana Natália Macedo de Camargo, Iara Leme  
9 Russo Cury, João Júnior Marques de Lima, Orivaldo Felício, Pedro Luís Calheiros da Silva,  
10 Rosalvo Soares Cavalcante Filho, Samara Valdo de Oliveira.

11 Abertura: Às quatorze horas e quinze minutos, o presidente deu início à sessão.

12 Expediente: Inicialmente foi apresentada a ata da reunião anterior (Ordinária de 12 de abril de  
13 2018) para assinatura e aprovação por parte dos conselheiros. A ata foi aprovada.

14 Tomada de posse dos conselheiros membros representantes da sociedade civil, representantes  
15 da APEOESP. Titular: Orivaldo Felício. Suplente: Altair Carlos Barbosa. O suplente não  
16 estava presente, então deverá tomar posse na próxima reunião. O titular Orivaldo leu o termo  
17 de posse e o assinou. Em seguida o presidente leu o termo de posse para todos os presentes e  
18 o novo conselheiro se apresentou.

19 Sorteio dos inscritos para representante dos alunos egressos ou pais de alunos. Não houve  
20 inscritos. O secretário pediu a palavra e perguntou se mantém as inscrições abertas. Os  
21 conselheiros em consenso consideram que devem ser mantidas abertas as inscrições.

22 Ordem do dia: O presidente fez a leitura da pauta da reunião: Avisos do PDI e Informes

23 Primeiro ponto, avisos do PDI. O presidente João Moro fez uma breve explicação sobre o  
24 PDI. Estavam presentes da comissão do PDI o servidor Pedro, o discente Luiz, e o docente  
25 Rosalvo. Várias coisas do PDI de 2014 a 2018 vão ter continuidade. Agora está sendo votado  
26 o do quinquênio de 2019 a 2023. Do PDI anterior, várias coisas foram cumpridas, foi um PDI  
27 bastante atuante. Mas o atual esta sendo muito pouco discutido, o que é um motivo de  
28 preocupação. Pede portanto aos conselheiros que levem para os membros de suas respectivas  
29 comunidades a necessidade de se discutir o PDI.

30 João pergunta a Pedro Calheiros, da comissão do PDI, quanto tempo a pesquisa ficou no ar. A  
31 pesquisa ficou no ar cerca de um mês pedindo sugestões à comunidade. A comunidade tem  
32 cerca de 1300 pessoas. Fizeram uma consulta à comunidade, mas obtiveram pouquíssimas  
33 respostas, no máximo quatro respostas por subtema.

34 Pedro Calheiros, da comissão do PDI, disse que a comissão fechou a segunda etapa do PDI, o  
35 PPI, e fecharam um relatório. A consulta foi feita de forma eletrônica em 12 subtemas. Houve  
36 pouquíssimas respostas, e as respostas vieram somente da comunidade interna. Para as  
37 próximas fases, a comissão será consultada para ser intermediária também da comissão  
38 central, mas de forma um pouco diferente. Rosalvo, disse que talvez devamos repensar o  
39 método de divulgação, para a comunidade externa, lembrando também a dificuldade que o  
40 próprio Conselho de Campus está tendo em obter os representantes egressos por exemplo.  
41 Internamente também podem ser feitas melhorias na divulgação. Lembrando que é um tema  
42 considerado complexo para muitos.

43 Pedro acrescentou, que tem servidores que não costumam acessar o site institucional. Fabiana  
44 lembrou que por ocasião do PDI anterior, os alunos foram encaminhados a uma sala com  
45 computadores para responder ao questionário do PDI.

46 João Moro disse que imaginava que essa fase de discussão do PPI devia gerar as maiores  
47 discussões. Ponderou que essa falta de discussão pode ter ocorrido, ou por falta de maior  
48 divulgação à comunidade externa, ou a comunidade interna não teve colocações, ou ainda  
49 talvez estejam todos muito satisfeitos com as políticas atuais.

50 Orivaldo perguntou sobre os resultados da comunidade interna. Cem por cento das respostas  
51 foram da comunidade interna, mas muito poucas respostas.

52 Proximo ponto de pauta: Informes da direção. Inicialmente, João Moro reportou que está  
53 sendo feito um planejamento estratégico, referente a quais ações vamos tomar nos próximos  
54 anos, ou décadas. Quem tiver idéias a contribuir para o planejamento estratégico, deve  
55 procurar a diretora adjunta administrativa Jade, ou o diretor adjunto educacional Maurício, ou  
56 o diretor geral. Outro informe: Vai ser possível abrir alguns espaços novos, como o banheiro  
57 da sala dos professores e do piso 3. No semestre seguinte é possível a abertura de mais salas.  
58 Mas para isso é preciso adquirir mobiliário, e computadores no caso de laboratórios de  
59 informática. Talvez ainda não seja possível abrir os gabinetes de professores, mas a sala dos  
60 coordenadores já está funcionando. Outro ponto nesse contexto, é que este é um prédio  
61 completamente diferente, e requer cuidados com a área externa. No momento estamos tendo  
62 que contratar jardineiro com recursos próprios. A propósito estamos aceitando doações de  
63 caminhões de terra, para acertar um campo gramado para os alunos.

64 Adriano, ainda sobre o planejamento estratégico, coloca que muitos alunos e pais de alunos  
65 têm expectativa de um aumento no número de cursos depois do aumento do espaço físico.  
66 Contudo um grande entrave é o limite de 70 professores. Também há um limite de horas-aula.  
67 Por isso que sobram salas em um campus tão grande. E não conseguimos abrir mais cursos  
68 regulares para aproveitar a estrutura.

69 João Moro responde que realmente temos limites de aulas, mas vale lembrar que a carreira  
70 EBTT engloba também pesquisa e extensão, e são resultados que podem ser apresentados à  
71 comunidade.

72 João Moro comunicou que está sendo feito um trabalho para montar uma incubadora no  
73 prédio antigo do campus. Além da direção geral, há vários outros envolvidos, como os  
74 servidores Vitor (coordenador de extensão) e Eder, Vereador Paulo Mário, o Vanderlei da  
75 ANEF, Marcos Tasca secretário de desenvolvimento da Prefeitura e Cidinha Tasca presidente  
76 do CDL. Visitamos a incubadora de Itajubá e depois as de Florianópolis. Em Florianópolis já  
77 tem uma incubadora totalmente independente a ACATE. E a CELTA, que existe há 32 anos.  
78 De todos esses exemplos, estamos buscando o que é bom ou não para a nossa incubadora, que  
79 será nosso prédio dois. É possível inclusive que um novo prédio seja disponibilizado ao IF no  
80 futuro.

81 Voltando ao planejamento estratégico. João Moro retoma da fala do professor Adriano, e  
82 levanta a reflexão do que estaremos fazendo em 2025 ou 2030, e como estará a questão das  
83 horas-aula até lá, e o quanto isso será mesmo importante. Isso faz parte do planejamento  
84 estratégico.

85 Ultimo informe: Divisão do IF. Existe uma nota oficial da SETEC. Só a divisão aumenta  
86 nosso orçamento em 7 milhões.

87 Para concluir os informes, nosso orçamento atual ainda está 60% esta à nossa disposição,  
88 prometido o restante para depois, ao longo do ano. Contudo nos próximos anos as coisas vão  
89 mudar. Em 2019, o orçamento deverá vir da média do numero de alunos de 2017. Em 2020, o  
90 orçamento deverá ser pela efetividade dos cursos. Então nossa preocupação como escola é  
91 termos o aluno aqui conosco, diminuir a evasão escolar ao máximo, se formando em seu ciclo  
92 regular.

93 Concluído os informes, o presidente pergunta se mais alguém tem considerações. Orivaldo  
94 menciona que ele teve muito prazer em ter participado da transição do INTEP para o IFSP,  
95 junto com o professor Gayego. Secretário pede a palavra e pergunta de novo aos conselheiros  
96 sobre a chamada de egressos e pais de alunos, se deveria ser mantida aberta para ambos ou  
97 apenas para os pais, considerando que o regulamento do CONCAM sugere uma sequência e  
98 que já houve duas caçadas para egressos. Os conselheiros consideram, por 8 votos contra 3,  
99 que deve ser mantida apenas para os pais de alunos.

100 Encerramento: Concluída a pauta, o presidente João Moro encerra a reunião às quinze horas e  
101 trinta minutos, agradece aos presentes, e relembra que a próxima reunião ordinária está  
102 prevista para o dia 14 de junho. Eu, Alexandre Fonseca Jorge, lavrei a presente ata a qual dato  
103 e assino junto com o presidente e conselheiros presentes.

104 Bragança Paulista, 11 de junho de 2018.

105 João Roberto Moro (Presidente) \_\_\_\_\_

106 Alexandre Fonseca Jorge (Secretário) \_\_\_\_\_

107 Adriano Henriques Machado \_\_\_\_\_

108 Edmir Louis Bruno Cruz \_\_\_\_\_

109 Eduardo Lopes Silva \_\_\_\_\_

110 Fabiana Natália Macedo de Camargo \_\_\_\_\_

111 Iara Leme Russo Cury \_\_\_\_\_

112 João Júnior Marques de Lima \_\_\_\_\_

113 Orivaldo Felício \_\_\_\_\_

114 Pedro Luís Calheiros da Silva \_\_\_\_\_

115 Rosalvo Soares Cavalcante Filho \_\_\_\_\_

116 Samara Valdo de Oliveira \_\_\_\_\_